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Щепин В.О.

ГОСПИТАЛИЗИРОВАННАЯ ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ И СМЕРТНОСТЬ ВЗРОСЛОГО НАСЕЛЕНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ. СООБЩЕНИЕ 1

ФГБУ Национальный НИИ общественного здоровья РАМН, 105064, Москва, Россия

В статье, состоящей из двух частей, представлены результаты комплексного научного анализа госпита-
лизированной заболеваемости и смертности взрослого (≥ 18 лет) населения Российской Федерации, в том 
числе по его основным учетно-статистическим группам: трудоспособного (18—54/59 лет) и старше тру-
доспособного возраста. 
В части 1 обоснована актуальность исследования, определены материалы и методы анализа объема, структу-
ры, уровня предмета исследования, приведены некоторые характеристики взрослого населения в целом, а так-
же результаты углубленного анализа госпитализированной заболеваемости и смертности взрослого населения 
трудоспособного возраста (ВНТВ). В части 2 представлены основные характеристики госпитализированной 
заболеваемости и смертности лиц старше трудоспособного возраста и результаты сравнительного анализа 
госпитализированной заболеваемости и смертности по вышеназванным группам взрослого населения.
В статье показаны объемы заболеваемости лиц, направляемых на госпитализацию, существенные различия 
между основными группами взрослого населения по уровню потребления стационарной помощи, структуре 
госпитализированной заболеваемости и формированию потоков госпитализации, исходов болезни и т. д., 
что необходимо учитывать при планировании объемов и структуры стационарной помощи, в том числе 
по "программе государственных гарантий" в условиях демографического постарения населения страны. 
Результаты исследования могут являться одним из информационно-аналитических блоков при принятии 
управленческих решений различного уровня по вопросам оказания медицинской помощи, охраны, сохранения и 
укрепления здоровья взрослого населения страны.
К л юч е в ы е  с л о в а :  взрослое население трудоспособного возраста; население старше трудоспособно-

го возраста; объем, структура, уровень госпитализированной заболеваемости; экс-
тренная госпитализация, госпитализация по скорой медицинской помощи, продолжи-
тельность лечения; больной, умерший в стационаре; случай расхождения диагноза; 
возрастная дифференциация госпитализированной заболеваемости и смертности.

THE HOSPITAL MORBIDITY AND MORTALITY OF ADULT POPULATION 
OF THE RUSSIAN FEDERATION

Schepin V.O. 

The national research institute of public health of the Russian academy of medical sciences, 105064 Moscow, Russia

The two-part article presents the results of complex analysis of hospital morbidity and mortality of adult population of 
the Russian Federation, including its main registration statistical groups (able-bodied (18-59 years) and older able-
bodied age). In the part 1 of article actuality of study is substantiated, materials and analysis methods of proportion, 
structure, level of subject of research are determined. The characteristics of adult population on the whole and the 
results of in-death analysis of hospital morbidity and mortality of adult population of able-bodied age are presented. 
In the part 2 of article the main characteristics of hospital morbidity and mortality of population older than able-
bodied age and the results of comparative analysis of hospital morbidity and mortality in above mentioned groups of 
adult population. 
The article demonstrates proportions of morbidity of patients sent to hospitalization, signifi cant differences between 
main groups of adult population according to level of consumption of hospital care, structure of hospital morbidity 
and formation of hospitalization fl ows, disease outcomes, etc. These characteristics are to be accounted in the process 
of planning of capacity and structure of hospital care, including "public guarantees program" in conditions of 
demographic aging of population of country. The results of study can be one of information analytical blocks under 
decision making of different levels concerning issues of medical care provision and protection, preservation and 
promotion of health of adult population of country.
K e y w o r d s :  adult population; able-bodied age; population of older able-bodied age; capacity; structure; level; 

hospital morbidity; urgent  hospitalization; duration of treatment; emergency hospitalization; patient; 
hospital mortality;  diagnosis discrepancy; age differentiation of hospital morbidity and mortality.

Д л я  к о р р е с п о н д е н ц и и : Щепин Владимир Олегович (shсhepin131@mail.ru).

Введение
Здоровье является одной из важнейших гуманитар-

ных ценностей человечества: в личностном плане как 
основа благополучия каждого отдельного человека, на 
общественном уровне как фактор, во многом опреде-
ляющий потенциальные возможности общества для 
его успешного социально-экономического развития. 
Являясь жизненной ценностью, здоровье должно спо-

собствовать внедрению здорового образа жизни, эф-
фективной профилактике и лечению болезней, влиянию 
мнения населения и его общественных институтов на 
политику государства и деятельность исполнительных 
органов власти по вопросам охраны, сохранения и укре-
пления здоровья как индивидуума, так и общества [1].

В современных социально-экономических услови-
ях дальнейшее динамическое изучение (мониторинг) 
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